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合肥市人大代表姚登攀：
提高公共场所洗手正确率

姚登攀认为，积极倡导公共场所手卫生，提高公共
场所手卫生执行率与洗手正确率，对预防传染病的传
播与流行，保障人民健康具有十分重要的意义。他建议
合肥市制定公共场所手卫生促进计划和行动指南，以社
区为单位广泛开展公共场所手卫生促进工作。完善公
共场所手卫生设施：增加公共场所手卫生设施和用品，
改善洗手池等手卫生设施设计；水龙头应该采用自动感
应技术；公共场所洗手水龙头最好能够安装加热器；洗
手池附近应安装一次性干手设施等。在幼儿园及中小
学生的健康教育课程中增加手卫生教育的内容，培养青
少年儿童公共场所的手卫生意识和正确的洗手方法。

合肥市人大代表张勇：
研发推广智能化违停处罚系统

“造成市区交通拥堵、停车困难等问题的原因，除
停车位数量不能满足需求的客观因素外，机动车驾驶
人员违法停车也是一方面。”张勇建议研发推广使用智
能化处罚系统，执法人员通过手持式 PDA 处罚设备，
即时查处、即时上传，杜绝人情销单。同时，在重要路
段和违停易发区域设置电子抓拍设备，实施全方位智
能监控，弥补两薄时段执法力量的不足。在道路建设
规划中抬高设置人行道分界路牙石，间接性阻止机动
车辆占压人行道几率。部分人行道较宽阔区域可增设
绿化草坪砖停车区，利用绿化设计缓解停车位的不足。

合肥市人大代表陈万霞：
取缔无证或非法课外兴趣辅导班

来自肥东代表团的陈万霞认为，近年来，家长对孩
子学习以及兴趣爱好的培养越来越重视，名目繁多的
各类课外兴趣辅导班应运而生，然而，课外辅导机构鱼
龙混杂，还存在收费标准不明确、安全隐患多、管理不
规范等问题。

建议有关部门尽快建立审批制度，确定主要负责部
门，加强督促检查，确保各类辅导班、培训班管理有序，收
费合理，安全有保障；加大监管力度，取缔无证或非法辅
导班，对有乱收费及虚假广告现象的辅导班给予处罚；
规范收费，确定收费标准，并积极宣传科学教育，从源头
上制止盲目报班，盲目攀比，加重学生负担的现象产生。

星报讯（星级记者 刘海泉） 1 月13 日下午，
在圆满完成各项议程后，合肥市第十五届人民代
表大会第六次会议胜利闭幕。会议通过了关于
合肥市人民政府工作报告的决议、关于合肥市
2016 年国民经济和社会发展计划执行情况及
2017 年国民经济和社会发展计划的决议、关于
合肥市 2016 年预算执行情况和 2017 年预算的

决议、关于合肥市人大常委会工作报告的决议、
关于合肥市中级人民法院工作报告的决议、关于
合肥市人民检察院工作报告的决议。

记者获悉，本次会议，参会的 500 多名代表
踊跃建言献策，会议共收到代表团及代表 10 人
以上联名提出的议案 65 件。在 65 件议案中，内
务司法方面 1 件，财政经济方面 14 件，农业与农

村方面 2 件，城建环资方面 29 件，教科文卫方面
19件。经议案审查委员会审查，作为大会议案处
理的3件。

此外，截至目前，大会秘书处议案组还收到
代表提出的书面建议、批评和意见105件。这些
建议、批评和意见由市人大常委会相关机构交有
关机关研究处理，并负责答复代表。

建设合肥东部新中心
可提升城市品质

记者了解到，关于加快推进合肥
东部新中心建设的议案，瑶海区代
表团、肥东县代表团赵生文等 11 名
代表、包河区代表团卫立球等 12 名
代表均有提交，三件并一案。代表
们认为，合肥东部新中心的规划建
设，对于全面改变合肥东部城区面
貌，补齐城市承载力短板，促进产
业转型升级，优化提升城市品质，
改善生态文明环境，打造“母亲河”
南淝河城市景观风光带，提升东部
群众福祉具有重大意义。建议将
合肥东部新中心建设作为全市重
点发展战略，列入合肥市政府民生
重点工程之一，市政府相关部门应将合肥东部新中
心建设列入合肥市“十三五规划”，将合肥东部新中
心建设规划纳入合肥市“1331”城市空间发展战略规
划和城市总体规划，将合肥东部新中心基础设施建
设编入合肥市大建设三年滚动计划，统筹推进招商
引资工作，谋划和引进新产业、新业态、新模式，打造
创新创业平台载体。

解决妇幼健康市场需求应未雨绸缪
柯漫雪等 11 名代表认为，随着全面二孩政策的

实施，妇幼健康市场需求急剧增加，医疗风险逐步加
大，加上机构承载力不均衡，让妇幼健康事业面临新
的严峻考验。建议政府要未雨绸缪加大政策扶持，承
担起公共卫生服务的职责，研究和制定具有前瞻性长
远发展规划和配套政策，做好新形势下人口发展的分
析研判和预警机制。

要优化资源配置，促进均衡发展。加大项目
投入，缓解供需矛盾。根据《“健康中国 2030”规
划纲要》，把健康融入所有政策，健全政府健康领
域相关投入机制，调整优化财政支出结构，加大健
康 领 域 投 入 力 度 。 省 妇 幼 保 健 院 西 区 占 地 120
亩，建筑面积 20 万平方米，床位 1500 张，现已破

土动工，预计 2018 年底投入使用，建成后将是全
国单体最大的妇幼保健专科医院。目前资金缺口
较大，希望政府在学科建设、人才培养、设备购置
等方面加大投入。

鼓励投资建设或改造老旧小区停车场
关于城市停车难问题，肥东县代表团刘燕等 11

名代表以及巢湖市代表团宛晴等 12 名代表，均十分
关注。建议规划、建设、土地、财政、招商等多部门应
尽快联合制定相关政策，对老旧小区停车设施建设在
规划布局、土地使用、招商引资、财政补贴、税费减免、
运营管理等方面给予政策引导。鼓励社会力量投资
建设或改造老旧小区停车场，鼓励利用地下空间或闲
置空间，开发建设停车场。

针对老旧小区可利用空间有限的实际情况，建议
在老旧小区内建设智能化立体停车库。立体车库设
置灵活、占地面积小、容车密度大，且存取方便，可以
高效利用有限空间。通过智能停车综合管理云平台，
能够向泊车者提供智能咪表、预约停车、错峰停车、车
位分享、电动汽车充电等综合性智能化服务，充分利
用智能停车系统的“大脑”作用，加强小区停车管理与
服务，切实解决“停车难”问题。

□两会传真

合肥市十五届人大六次会议昨闭幕
联名提出的议案65件 其中城建环资方面29件

1月13日上午，合肥市第十五
届人大第六次会议主席团会议，通
过了代表提出的议案及建议审查意
见的报告，最终决定作为议案处理的
有三件。分别是，关于加快推进合肥
东部新中心建设的议案；关于全面实
施二孩政策，着力提升妇幼健康促进
工程的议案；关于加快公共停车场建
设，解决停车难问题的议案。

▋星级记者 刘海泉

□精彩提案

大会三议案关注“要发展 要健康 要停车”

□代表声音

洗手其实
是个大问题

“提高公共场所手卫生执行率与洗
手正确率”“加大违停处罚力度，建立违
停整治长效机制”“加大监管取缔无证或
非法辅导班”……在4天的时间里，500
多位人大代表纷纷为合肥发展“建言献
策”，传递民生“好声音”。

▋星级记者 刘海泉


